

中国、衝突リスクに備え

台湾念頭か 国防動員しやすく

【北京＝羽田野主】中

国共産党の習近平（ｼｰ）・ジンピン指導部が紛争など「有事」をうんだ動きを強めている。国防義務を負わせることができる「国防動員法」など関連4法について事実上、習指導部の意向で正は通常1～2カ月に1度のペースで開かれる全人代常務委で原則2～3回の審議が必要になる。今回の決定により、たとえば習指導部の意向で、動員命令の発令のほか、対象年齢を広げることな

る。米中首脳は衝突回避に関する動員の決定や防衛に関する動員の決定や変更について、法的手続きを不要にするよう改めた。台湾などを巡り、万が一の軍事衝突に備える思惑のほか、国内引き締めの狙いもありそうだ。

中国は10月下旬に開いた全国人民代表大会（全人代、国会に相当）常務委員会で、国が動員命令を発令すれば18～60歳の

人が可能になるとみられる。中国は共産党一党委配で、習指導部の意向で法改正が可能だが、全人代の審議などには時間かかる。

習指導部が意識しているとみられるのが台湾や南シナ海などで対立を深める米国との紛争リスクだ。米国は台湾と連携を深め、欧州や日本と中国包囲網の形成に動いていた。米中首脳は衝突回避

へ対話を継続する方針を申し合っているが、偶発的な衝突の可能性がくすぶっており、習指導部も危機感を強めているとみられる。

軍への志願者を増やす対策も強化している。人民解放軍の機関紙、解放軍報によると、10月下旬の法律制定や法改

場合に配偶者との両親

まで医療費を優遇する規定を承認した。

近くの医療機関で優先的に診察を受けられる措置もとれる。

約200万人いる人民

解放軍は志願制を主体にして足りない分を徴兵する体制を敷いているが、主に志願者で新兵枠は満たってきた。中国では少子化や経済状況の改善に伴う進学率の向上などで、若い人の間で軍人の

なり手が不足し始めてい

るといわれる。

2021年11月6日 日本経済新聞 朝刊 7ページ ©日本経済新聞社 無断複製転載を禁じます。